









Varias conferencias

D. Pedro Redondo, en la Academia de Jurisprudencia

Anteayer dió una conferencia D. Pedro Redondo sobre la contribución territorial: su historia, régimen actual y proyecto de reforma tributaria.

Empezó exponiendo cómo en la elaboración de las leyes deben intervenir, con el carácter de asesores, conjuntamente los hombres de cátedra de aquella especialidad sobre la que se ha de legislar y los encargados de aplicar las leyes que han de ser reformadas.

La desigualdad en el reparto es un defecto de origen: al crearse en 1845 esta contribución en la forma que hoy existe, los amillaramientos eran muy imperfectos, las valorizaciones de los productos del campo deficientísimas y antiguas del Catastro del marqués de la Ensenada era la base.

El estancamiento de las bases es otro de los motivos de la desigualdad. Desde el año 1860, en que se hicieron las cartillas evaluativas, no se ha vuelto a hacer una investigación, a los efectos fiscales, de lo que valen los productos del campo ni de las mejoras experimentadas por los terrenos.

El Catastro descubrió, efectivamente, riqueza oculta y defraudada; pero se está poniendo de relieve que se estanca y no sigue la riqueza del país, y se estanca aún más que el amillaramiento. A este efecto, lee la Memoria de la Dirección General de Contribuciones de 1912, hecha por el Sr. Flores de Lemus, en donde los datos de la recaudación demuestran que desde que se hizo el Catastro, en los diversos puntos (empezó el año 1904), hasta el 1912, la riqueza imponible, en vez de aumentar, ha disminuido.

No se crea—agrega—en todos los casos hay ocultación. Cita caso práctico del pueblo de sus mayores, en donde, a pesar de contribuir por amillaramiento, el impuesto absorbe en la totalidad de los terrenos, el 25 por 100 de la renta y en tierras de haciendas forasteras hasta el 40 por 100. Y en ganadería se dan casos verdaderamente peregrinos, que cuenta: en Salamanca, un amigo suyo estuvo pagando la contribución mucho tiempo por ganado que había vendido y salido del pueblo, y cuya venta constaba en el pueblo, y ello porque en el Ayuntamiento no le querían dar de baja, porque entones revertía su contribución sobre los demás, dado el sistema de rigidez de los cupos y por esto es frecuente, cuando se compra ganado y va de un punto a otro no amillararlo oficialmente, con lo que el Estado pierde todo lo que le correspondía.

red nacional. Ella precisamente ha servido a la electrificación de la rampa del Pajaral, trazado que si ya en su proyecto y ejecución es una prueba de lo que vale la técnica española, hoy electrificada empíricamente aserto.

Gita la instalación americana de la Clica-go Milwaukee Saint Paul y sus provechosas de energía, para deducir consecuencias e comparar un tramo de aquel importante ferrocarril con nuestra línea Madrid-Hendaya.

Se sabe que en España, y ello ya dijo una Comisión al efecto nombrada, tenemos 1.500 kilómetros de ferrocarriles que permiten sus condiciones de tráfico el ser electrificados. Y así como no todos los ferrocarriles españoles deben económicamente electrificarse, ya que ello sería un mal negocio, análogamente así dibujar unos polígonos en el mapa y decir ellos han de ser la red nacional eléctrica, sería mentar contra la economía nacional, máxime si, como algunos pretenden, la construcción de esa fantástica red había de ser realizada por el Estado.

Otra cosa es esa profusión de los mal llamados aprovechamientos hidráulicos, que hacen que dieciséis millones de españoles utilicen el alumbrado eléctrico cuya cuota contributiva difícilmente alcanzado por nación alguna. Ahí, sí; en esa desperdicio de energía de nuestros ríos, que son riqueza pública, cabe una concatenación para llegar a un buen coeficiente de utilización. Y lo mismo debe decirse de esas numerosas centrales térmicas que dilapidan carbón por poseer maquinaria muy poco eficiente.

El Sr. Usabiega fué muy aplaudido y con mucha justicia por su técnica y bella labor.

El doctor Gimeno disertó sobre el cáncer

En la Facultad de Medicina ha dado una conferencia sobre el cáncer de la piel el doctor don Vicente Gimeno.

Los poetas y el Teatro Lírico Nacional

Alrededor de «La noticia de Alcalá», del Ilustre Emilio Carrère, se ha alzado un revuelo en los periódicos verdaderamente sorprendente e interesante. El interés, claro está, no ha de buscarse en la pueril y disparatada vocinglería con que han querido significarse, tal como fueron siempre, algunos de los cultivadores del género zarzuelero al uso. Ello no tiene importancia ni trascendencia dentro del tema planteado por una reciente Crónica de Carrère. El tema sigue vivo, interesantísimo y en pie, y esta consideración es la que nos mueva al porfío más o menos desahogado de estas líneas.

Lo otro a que aludimos, las mezquinas impugnaciones de unos señores sin la menor solvencia literaria, no hemos de recogerlas aquí. Es lástima, sin embargo, que estos caballeros—que tan a diario demuestran su entorpecimiento y su insignificancia artística en todos los escenarios de España—no hayan aprovechado la coyuntura que se les ofrecía para evidenciar, por una sola vez, una delicadeza de espíritu y un buen gusto literario que hasta ahora no hemos podido adivinar en ellos.

El nombre de Pablo Luna, artista de tanto corazón y temperamento, nos parecía una garantía al frente del Teatro Lírico Nacional. Confiamos aún en que ha de luchar denodadamente, contra cuanto sea preciso, por el decoro y el buen nombre del que debe ser el primer teatro lírico de España, y lamentaríamos muy en lo hondo tener que rectificar este juicio optimista y renunciar a esta esperanza confortadora.

El teatro, y principalmente el de zarzuela, está mal. No hay que ser un crítico muy severo para reconocerlo. La protección que el Gobierno le ha dispensado debe servir y valer para algo. Ha de intentarse el resurgimiento del arte verdadero y español. Y si el Teatro Lírico Nacional ha de ser un tinglado más desde donde se despeñen las calaratas del ripio y de la cursilería, los poetas de España, ya que no puedan estronar en él, deben solicitar de ese mismo Gobierno, por los prestigios de la santa poesía verdadera, que ese Teatro se cierre, o que cambie su nombre por otro menos pomposo y más en consonancia con la modestia y la inferioridad de su labor.

ALBERTO VALERO MARTIN EN PENNSILVANIA SEISCIENTOS MINEROS SEPULTADOS

Harrisburg (Pensilvania), 30.—En una mina de esta región, y a consecuencia de un desprendimiento de tierras, se ha registrado una explosión, quedando seiscientos mineros enterrados.

LA ACADEMIA DE ITALIA D'Annunzio, Pirandello y Mascagni, académicos

Roma, 30.—Para el 21 de Abril está fijada la reunión de la Academia de Italia. La lista de treinta académicos, que se ha completado en estos últimos días, ha sido sometida al señor Mussolini.

«Imposible! Yo bien quisiera... Todo se arregló, conviniendo en que le llevasen a la libertad a su domicilio la compra. Allí cerca: San Eugenio, núm. 5.

Henry Ford, lesionado

Detroit, 30.—Henry Ford, célebre industrial norteamericano, que el domingo por la noche fué víctima de un accidente cuando conducía por sí mismo su coche, y que fué transportado al hospital, ha sufrido hoy una ligera operación.

Representación accidentada

Valencia, 30.—Ayer se puso por primera vez en el teatro de la Comedia, donde actúa la compañía Herrero-Porcedón, la obra de Benavente «Cuento inmoral».

Mordidos por un perro hidrófobo

El perro de un bombero llamado Julián Soriano Delgado, domiciliado en la calle de Cádiz, 15, mordió al niño de doce años Luis Sánchez García, que vive en el paseo del Comandante Fortea, 31, hiriéndole de pronóstico reservado.

Movimiento obrero

Los cargos a elegir son los siguientes: Junta directiva.—Presidente, vicetesorero, secretarios 1.º y 3.º y vocales 1.º y 3.º por prescripción reglamentaria; contador y vocal 4.º por vacante; vicepresidentes, tesoro, vicecontador, secretario 2.º y vocal 2.º, por dimisión.

La importación de patatas

La «Gaceta» publica una real orden de la Presidencia del Consejo de ministros, por la que se dispone queden en suspenso hasta el 1 de Julio próximo los derechos arancelarios que rigen para la importación de patata.

No jugará Monjardín

Por estar nuevamente lesionado El campeón regional, en su lucha con los sevillanos, se verá privado de uno de sus mejores elementos.

Henry Ford, lesionado

Barcelona, 30.—Parece confirmarse la noticia, publicada por un periódico de la noche, de que el delantero centro del Español, Mauri, ha firmado por el Club Barcelona, en el que hará su ingreso cuando el Español regrese de su viaje a América del Norte.

Automovilismo

Excursión colectiva a Peñalara

ALPINISMO

NOTICARIO

Querrela contra el director de «El Adelanto»

LAS COMUNICACIONES CON LA SIERRA

Diputación provincial

La falsificación de billetes





